

# ‘Ahorca’ a Jalisco deuda oculta

► Pagar pasivos impediría la inversión del nuevo Gobierno en programas sociales

MURAL / Staff

Para poder pagar los 2 mil 178 millones de pesos que les dejó como deuda oculta el Gobierno de Emilio González Márquez, la actual Administración estatal tendría que echar mano de prácticamente la totalidad de recursos sin comprometer con que cuenta para este 2013.

De hacer estos pagos, el Ejecutivo que encabeza Aristóteles Sandoval quedaría ahorcado económicamente, sin posibilidad de invertir en obra pública o programas sociales.

“Ahorita lo estamos calculando, pero en el último cálculo que hicimos, el año pasado traían un margen operativo de 2 mil 130 millones de pesos, si le quitas lo que hicieron de obra, pues incurriste en un déficit financiero”, comentó Héctor Pérez Partida, subsecretario de Finanzas del Ejecutivo estatal.

El margen para 2013 no puede ser muy distinto al que tenía Jalisco el año anterior, apuntó el funcionario.

Esta circunstancia deja al Ejecutivo estatal con la obligación de ser creativo a la hora de hacerse de recursos, reconoció ayer el Gobernador Aristóteles Sandoval.

El Mandatario reiteró que se están realizando las investigaciones para determinar si los adeudos heredados constituyen alguna irregularidad y de ser así,

proceder legalmente contra los responsables.

MURAL publicó ayer que la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas (Sepafi) detectó deudas sin registrar con proveedores, Municipios, contratistas, instancias federales y organismos desconcentrados que podrían llegar hasta los 5 mil millones de pesos.

Esta cantidad representaría un incremento del 27 por ciento en la deuda pública del Estado, cifrada hasta ahora en 17 mil millones de pesos.

En tanto, el líder de la fracción del PAN en el Congreso, Gil dardo Guerrero Torres, consideró que la deuda estaría dentro del margen que el Poder Ejecutivo

tenía permitido contratar.

Por su parte, el líder de la fracción del PRI, Miguel Castro Reynoso, dijo no tener elementos para afirmar que la pasada Administración incurrió en alguna irregularidad, pero al menos si deja al descubierto que el Gobierno saliente mintió.

La deuda “oculta” también podría afectar la calificación crediticia del Estado.

Para Ileana Guajardo, analista de la firma Fitch Ratings, aunque la calificación de Jalisco subió de D a BB+, existe la posibilidad de que se ésta se modifique, tras la evaluación de sus adeudos.

*José David Estrada, Francisco de Anda  
y Karina Suárez*

---

## ASÍ LO DIJO

**“**Ahorita lo estamos calculando, pero en el último cálculo que hicimos, el año pasado traían un margen operativo de 2 mil 130 millones de pesos, si le quitas lo que hicieron de obra, pues incurriste en un déficit financiero”.

**Héctor Pérez Partida**  
Subsecretario de Finanzas

---